

## Diario Sur Digital

13/2/01

### Diabéticos critican la falta de información sobre el cambio de los viales de insulina

El 28 de febrero se pondrá en marcha la medida, que afecta a unos 2.000 malagueños

Ángel Escalera/Málaga

*El 28 de febrero entrará en vigor la normativa que obliga a cambiar las concentraciones de los viales de insulina y las jeringuillas, medida que en Málaga afectará a unas 2.000 personas. Los viales de 40 unidades se retirarán y se implantarán los viales de 100 unidades por mililitro, para adecuar a España a las concentraciones de insulina que se utilizan en la UE. La Asociación de Diabéticos de Málaga (ADIMA) criticó ayer al Ministerio de Sanidad y a la Consejería de Salud por no haber informado suficientemente a los pacientes diabéticos sobre estos cambios.*

El presidente de ADIMA, Antonio Almansa, manifestó en una rueda de prensa que el Ministerio de Sanidad y la Consejería de Salud han incumplido el calendario de formación e información comprometido con las asociaciones de diabéticos para explicarles en profundidad el cambio de la concentración de los viales de insulina. Almansa reflejó también su malestar ante la decisión de Sanidad de destruir todos los viales de 40 unidades sobrantes, en vez de repartirlos entre países del tercer mundo. «Entendemos que hay que mantener unas normas de seguridad, pero nos parece incomprensible que los viales y las jeringuillas que tienen los centros de salud y los hospitalares y que ya no se van a utilizar, una vez que el 28 de febrero entre en vigor la nueva normativa, se destruyan cuando hacen tanta falta en países como Marruecos o el Sahara occidental», dijo Almansa. A su juicio, en ese asunto están primando los criterios economicistas sobre los de defensa de la salud de los más desfavorecidos.

El cambio de viales de insulina en España ha sido una iniciativa de la Organización Mundial de la Salud (OMS) y de la Federación Internacional de Diabetes, que recomiendan la armonización de la concentración de insulina en viales de cien unidades en todos los países de la Unión Europea. El cambio se hará de forma general en toda España el 28 de febrero para impedir que coexistan durante unos días viales de cuarenta y de cien, y jeringuillas de cuarenta y de cien, explicó el jefe del servicio de endocrinología de Carlos Haya, Federico Soriguer. Estos cambios no afectan para nada a los diabéticos que se ponen la insulina con una especie pluma, que ya viene en viales de cien unidades.

Soriguer afirmó que los diabéticos que el 28 de febrero tengan aún viales de cuarenta, pueden seguir utilizándolos hasta que se les acaben, pero siempre usando jeringuillas de cuarenta y nunca de cien.

Juan Pedro López Siguero, endocrinólogo pediátrico del Materno Infantil, señaló que los cambios de los viales sólo afectarán a una pequeña parte de los diabéticos malagueños. En Málaga, hay casi 50.000 pacientes con diabetes, de los que aproximadamente 10.000 son insulínodependientes, pero sólo unos 2.000 utilizan viales y jeringuillas, ya que el resto prefiere usar la pluma.

El diputado nacional del PP y vicepresidente de ADIMA, Juan Blancas, significó que las autoridades sanitarias deberían haber sido más sensibles a la hora de explicar todos estos cambios.

.diariosur